



Rapport 2023 de la présidente d'AthlètesCAN

Chers athlètes des équipes nationales canadiennes,

Alors que je termine ma deuxième année en tant que présidente d'AthlètesCAN, je considère l'année 2022 comme une année d'espoir et de progrès. Cette année, nous avons été témoins de l'essor remarquable de la **voix des athlètes**, qui s'est traduit par un plus grand nombre d'athlètes partageant publiquement leur histoire, un plus grand nombre d'athlètes occupant des postes de leadership au sein de leur organisme national de sport et un plus grand nombre d'athlètes lançant de puissants appels à l'action pour aborder les enjeux systémiques auxquels nous sommes confrontés dans le domaine du sport au Canada.

Cette année, le sport sécuritaire a continué à occuper le devant de la scène en tant que domaine nécessitant une attention immédiate, que la ministre canadienne des Sports, l'honorable Pascale St-Onge, a qualifié de « crise ». En réponse, la ministre a veillé à ce que la voix des athlètes devienne le cœur de la conversation. AthlètesCAN, la Commission des athlètes du Comité olympique canadien et le Conseil des athlètes du Comité paralympique canadien ont uni leurs forces pour représenter la voix des athlètes au sein du système sportif canadien, en abordant collectivement le besoin d'une **gouvernance** plus forte et plus transparente, d'une surveillance et d'une **responsabilisation** accrues, d'une **représentation des athlètes** obligatoire au sein des organismes de sport, et d'une réduction de la mentalité du « gagner à tout prix » qui oriente actuellement le sport de haut niveau. Ces priorités ont été identifiées par les athlètes comme des moyens d'assurer un système sportif canadien plus sécuritaire et ont été communiquées fréquemment lors de réunions avec Sport Canada, l'Association canadienne des entraîneurs, le Centre canadien pour l'éthique dans le sport (CCES), le Centre de règlement des différends sportifs du Canada (CRDSC) et Sport Sans Abus.

Tout au long de l'année, j'ai été témoin d'une incroyable défense des expériences des athlètes des équipes nationales canadiennes et de l'amplification des enjeux qui ont une incidence sur les athlètes canadiens au quotidien. Bien que des progrès notables aient été réalisés, nous savons qu'il reste encore beaucoup à faire. AthlètesCAN reste déterminée à faire en sorte que nous parvenions à un système sportif centré sur l'athlète, au sein duquel les athlètes se sentent en sécurité, bienvenus, inclus et écoutés, en plus d'être des acteurs précieux dans les processus décisionnels de tous les organismes de sport canadiens.

Vous trouverez dans ce rapport un résumé plus détaillé des progrès réalisés par AthlètesCAN au cours de l'exercice financier 2022-2023, alors que nous continuons d'être orientés par notre plan stratégique 2021-2025. Au nom de l'ensemble du conseil d'administration d'AthlètesCAN, nous sommes enthousiastes quant à l'avenir et nous nous engageons à faire en sorte que tous les athlètes des équipes nationales canadiennes se sentent représentés par notre organisme.

Ce fut un honneur et un privilège de représenter les athlètes des équipes nationales canadiennes en tant que présidente d'AthlètesCAN au cours de la dernière année. Je crois que nous avons établi une base solide pour continuer à amplifier la voix des athlètes et pour concevoir un système sportif que nous, en tant qu'athlètes, voulons promouvoir, dans lequel nous voulons concourir et dans lequel nous voulons continuer à nous impliquer longtemps après la fin de notre carrière d'athlète. Je vous remercie de votre confiance et de votre engagement à mon égard et à l'égard d'AthlètesCAN; je suis reconnaissante de l'occasion qui m'est donnée de représenter des personnes aussi incroyables et talentueuses

Cordialement,

Erin Willson
Présidente





Faits saillants de l'année

1^{er} avril 2022 au 31 mars 2023

L'année écoulée fut orientée par [notre plan stratégique](#), qui comprend trois piliers clés : la sensibilisation, la perspective et l'activation. Ce plan met l'accent sur ce qui compte le plus pour nos athlètes et vise à unir et à amplifier les voix de tous les athlètes des équipes nationales canadiennes.

Au cours de l'exercice 2022-2023, nous nous sommes fortement concentrés sur la sensibilisation et l'activation, afin de nous assurer que les athlètes savent que nous sommes là pour vous soutenir et que vos voix résonnent au sein du système sportif canadien alors que nous abordons les principaux enjeux auxquels les athlètes sont confrontés. Ce travail a été mené par notre incroyable personnel - y compris notre nouvelle employée Alicia Renaud-Paquin, gestionnaire des projets liés aux athlètes et des opérations; Alan Hudes, gestionnaire des communications et des partenariats sportifs, ainsi que notre talentueux et dévoué conseil d'administration.

J'ai le plaisir de vous présenter un aperçu des progrès que nous avons réalisés au cours de l'année écoulée. Je suis extrêmement fier de notre équipe et des réalisations importantes qui ont été accomplies au cours des 12 derniers mois.

Sensibilisation

D'ici 2025, AthlètesCAN est bien connue de tous les athlètes des équipes nationales canadiennes et favorise des relations solides avec les principaux acteurs du système.

Comment nous y sommes arrivés :

- Célébration du 30^e anniversaire d'AthlètesCAN avec une vidéo spéciale et de nouvelles lignes directrices sur la marque, ainsi que la création d'une section « Notre histoire » sur le site Web
- Signature d'accords pour la production de contenu avec Creative Champions
- Lancement des modules d'apprentissage en ligne Formation sur la représentation des athlètes (FRA) à l'intention des athlètes-administrateurs, des représentants des athlètes et des conseils des athlètes ([cliquez ici pour les consulter en ligne](#)) élaborés par Learning 4 Excellence
- Tenu du Forum virtuel d'AthlètesCAN 2022, *Réimaginer la culture avec la lentille du sport sécuritaire*. Les sujets abordés comprenaient l'inclusion, l'accessibilité, l'équité raciale, l'inclusion des personnes transgenres et non binaires, ainsi qu'un aperçu du nouveau système Sport Sans Abus. [Consultez les enregistrements!](#)
- Organisation des Prix sportifs canadiens pour honorer les athlètes canadiens ainsi que la relance du prix Randy Starkman pour le leadership en journalisme sportif.
- Collaboration avec nos partenaires de FireWork pour organiser des webinaires sur les pratiques exemplaires en matière d'image de marque personnelle et de monétisation à l'intention des athlètes
- Création d'un code QR numérique/d'une carte d'information à distribuer lors d'événements et de réunions
- À la suite des révélations en matière de sport sécuritaire et des signalements d'athlètes, nous





avons augmenté la représentation dans les médias afin de veiller à ce que le point de vue des athlètes soit représenté sur le sujet

- Représentation accrue d'AthlètesCAN lors d'événements sportifs nationaux afin de rencontrer nos athlètes des équipes nationales et de leur présenter AthlètesCAN
- Lancement de la série éducative sur le programme d'aide aux athlètes sur les plateformes de médias sociaux

Perspective

D'ici 2025, AthlètesCAN capte la voix collective des athlètes canadiens grâce à de solides processus de collecte de données et à des procédures formalisées.

Comment nous y sommes arrivés :

- AthlètesCAN, en collaboration avec l'Université de Toronto et le Centre de recherche pour l'équité des genres+ en sport, a mené une enquête sur l'équité, la diversité et l'inclusion pour évaluer les données démographiques de nos membres ainsi que la nature et la qualité de leurs expériences sportives, en particulier en ce qui concerne l'équité, la diversité et l'inclusion (ÉDI)
- Nous avons organisé une assemblée publique virtuelle pour recueillir des informations sur les expériences pertinentes au sport sécuritaire
- Nous avons participé au processus de consultation sur le renouvellement de la politique canadienne du sport

Activation

AthlètesCAN élabore et soutient des initiatives de changement percutantes dans le système sportif en s'appuyant sur les données fournies par les athlètes des équipes nationales canadiennes.

Comment nous y sommes arrivés :

- Rencontre avec la ministre canadienne des Sports, l'honorable Pascal St-Onge, ainsi que la Commission des athlètes du Comité olympique canadien et le Conseil des athlètes du Comité paralympique canadien pour discuter du sport sécuritaire et du sport centré sur l'athlète
 - Les principales demandes d'AthlètesCAN portaient sur une plus grande responsabilité, une réglementation accrue de la gouvernance, une représentation obligatoire des athlètes, la réduction de la culture du « gagner à tout prix ».
- Participation à des réunions régulières avec la ministre et à de multiples réunions avec des partenaires sportifs canadiens, notamment Sport Canada, le Comité olympique canadien et le Comité paralympique canadien, le CCES, le CRDSC et l'Association canadienne des entraîneurs
- Collaboration avec Sport Canada pour créer un mandat pour le Comité aviseur d'athlètes de Sport Canada
- Contribution à *Sport sécuritaire : enjeux et pratiques critiques*, qui était un livre numérique édité en libre accès fournissant un contenu opportun et pertinent sur le passé, le présent et l'avenir du mouvement pour un sport sécuritaire au Canada, ainsi qu'une perspective critique pour les chercheurs, les dirigeants sportifs et les décideurs politiques
- Le Centre de règlement des différends sportifs du Canada (CRDSC) a organisé une séance d'information pour les athlètes afin de présenter la première phase de la mise en œuvre du Mécanisme indépendant pour le sport sécuritaire, qui a été soutenue par AthlètesCAN et la





Commission des athlètes du COC et le Conseil des athlètes du CPC

- Nous avons travaillé avec l'équipe du programme d'aide aux athlètes pour ajouter une formulation pour le CCUMS dans l'accord de l'athlète
- AthlètesCAN est devenu un signataire officiel de Sport Sans Abus

